

Leitbild der Volkshochschule March

Gesellschaftliche Veränderungen und technologischer Fortschritt erfordern lebensbegleitendes Lernen. Gefragt sind dabei nicht nur Wissen und Können, sondern auch kritische Distanz, sowie Beurteilungs- und Entscheidungsvermögen.

Identität und Auftrag

Kommunal verankert ist die Volkshochschule March eine offene, neutrale und unabhängige Bildungseinrichtung mit dem öffentlichen Auftrag, Bildung für alle zu ermöglichen. Sie sieht sich daher in der gesellschaftlichen Verantwortung, Wissen, Kompetenzen und Urteilsvermögen zu vermitteln.

Aufgaben und Ziele

Zentrales Anliegen der Volkshochschule March ist es, die Freude an Bildung, an Selbstveränderung und Weiterentwicklung zu wecken und aufrecht zu erhalten.

Ihr Ziel ist die persönliche Entfaltung und die aktive gesellschaftliche Teilhabe möglichst vieler Menschen, sei es analog oder digital.

Sie arbeitet wirtschaftlich, aber nicht gewinnorientiert und achtet auf eine sozialverträgliche Entgeltgestaltung.

Weiterbildungsangebot

Das Angebot der Volkshochschule March ist ortsnah, zielgruppenorientiert, vielfältig und hoher fachlicher Qualität verpflichtet. Es spricht alle Menschen an, unabhängig von nationaler oder sozialer Herkunft, Religion, Geschlecht, Alter oder körperlicher Einschränkung. Es gibt Orientierung, hilft Fähigkeiten zu entdecken und weiter zu entwickeln und vermittelt ein breites Spektrum an Kenntnissen und Fertigkeiten.

Wir arbeiten „analogital“. Gemeinsames Lernen in Präsenz ist unsere Spezialität, wir öffnen uns aber auch für andere, insbesondere digitale Lernwelten.

Qualitätsmanagement

Als Volkshochschule haben wir uns auf Qualität, Professionalität und Nachhaltigkeit verpflichtet, insbesondere zur formellen und systematischen Qualitätsentwicklung, einschließlich Zertifizierung nach anerkannten Verfahren sowie zur stetigen Fortbildung unserer haupt-, neben- und freiberuflichen Mitarbeitenden.

Netzwerke und Kooperationen

Unsere Arbeit gestaltet sich offen, vernetzt, kooperativ und zielorientiert: mit den Lehrkräften, benachbarten Volkshochschulen, lokalen und regionalen Institutionen, Vereinen und Einrichtungen. Grundlage ist dabei eine wertschätzende Kommunikation und die Transparenz der Arbeits- und Entscheidungsprozesse.